

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

# EL DIARIO

Orihuela 16 de Febrero de 1906.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMON.: ALFOISO XIII I.

CONSULTA MÉDICO-QUIRÚRGICA  
 DEL LICENCIADO  
**DON JULIAN BOTELLA**  
 FERIA número 22, 2.

Horas de consulta: por la mañana, de 8 á 12.

Por la tarde de 3 á 6.

Consulta gratis para los enfermos pobres, aunque no sean de la localidad.

## Viveros de Naranjos

¡OCASION!

A precios económicos se venden naranjos bordes é injertos de todas clases (de dos y tres verdes.)

Razón D. Manuel Germán.—Colegio. 6.

## ¿Partido Nuevo?

Nuestro querido é ilustrado colega

alicantino «El Graduador», publica una correspondencia de Madrid en la cual, dice entre otras cosas lo que por creerlo de sumo interés y actualidad transcribimos á continuación, dejando los comentarios para mañana:

Aunque algunos políticos pretenden hacer el vacío, respecto al acto que se ha realizado en Gerona, la mayoría le concede extraordinaria importancia, por su significación y por que pudiera ser una bandera nacional.

El hecho es que todos los partidos de Cataluña, menos un grupo de ministeriales, se han unido, haciendo afirmaciones.

De éstas, una, la referente á la suspensión de garantías, es de carácter local; la segunda, que se refiere sobre ataques al ejército y la patria, es circunstancial; pero la tercera, la de autonomía, es general, y coincidiendo el movimiento autonomista catalán con los acuerdos en el mismo sentido tomados en la Asamblea republicana de Zaragoza pueden producir una fuerza de opinión enorme, destruyendo los motivos de los viejos partidos y creándose uno nuevo.

Se espera con interés saber si el movimiento autonomista se organiza, extendiéndose por todas las regiones españolas, bajo una dirección activa.

En el mitin de Gerona se habló contra Maura y Moret, que son los jefes de los dos grandes partidos dinásticos.

## PACOTILLA

En Dubon, Pensylvania, una preciosa joven que con su madre en paz vivía muy tranquila y dichosa, solicitada era con porfía por varios pretendientes, á los cuales gustaban sus encantos personales

y decidió la joven dar su mano en pública subasta al que más diera, por condición poniendo al ciudadano que su mano obtuviera, que lo suma por él desembolsada era para su madre idolatrada, á fin de que pudiera consolarse, de su querida hija al separarse. Empezó la subasta sin reyertas con módicas ofertas, que fueron aumentando de cuantía entre los pretendientes que allí había y según el más rico iba pujando, los más modestos se iban retirando, hasta que el rico, sin pasar apuros, la subasta cerró con seis mil duros. ¿Por esa mezquindad mujer hermosa, y sin la suegra, que es la peor cosa! Su dicha, diga el hombre lo que quiera, le he salido por una friolera... ¡Ya ven ustedes, porque está á la vista, lo que es un matrimonio modernista! ¡Un marido feliz adinerado y un «mueble» subastado!

José Estraña.

## Los pendientes

Crónicas femeninas

Antiguamente usábanse los pendientes como amuletos que tenían un mágico poder, y San Agustín censuró duramente su uso, pues en aquellos tiempos de superstición, hasta los hombres usaban los pendientes, por poder aprovecharse del misterioso poder que se les atribuía.

Olivada por la acción del tiempo, y por los efectos de la civilización aquella preocupación de generaciones pasadas, los pendientes han llegado á nosotros como un adorno que tiene mucho de la inculca brutalidad que distingue á las razas salvajes de Oceanía.

Ellos se abren pequeños agujeritos en las orejas y las narices para colocarse adornos que satisfagan su vanidad, y los europeos les imitanos con la mayor naturalidad, cuando tala iramos las orejas de las niñas para colocar en ellas los obligados pendientes. Y es tan grande la fuerza de la costumbre rutinaria, que una madre que expondría su vida por evitar la más pequeña molestia al fruto de sus entrañas, deja gustosa que le abran las orejas, permaneciendo impasibles ante esta operación, considerada como ley inevitable en el sexo femenino.

¡Cuántos fenómenos misteriosos se encierran en la naturaleza humana! Un insigne escritor ha dicho recientemente, que bajo cada español alienta un inquisidor empedernido, y podía añadirse á este profundo pensamiento, que bajo toda persona civilizada existen reminiscencias del estado salvaje, mal cubiertas por los efectos de la educación.

Según todas las probabilidades, los pendientes son los adornos más antiguos, pues según datos seguros, dicen que los había en tiempos de Jacob, unos 1732 años antes de nuestra era.

La estatua conocida por la Venus de Médicis, tiene las orejas oradadas como para ponerle pendientes, y en hallazgos arqueológicos de tiempos remotísimos, se han encontrado pendientes labrados muy artísticamente, y que confirman de nuevo la antiquísima antigüedad de este caprichoso adorno.

Años atrás, los pendientes perdieron por completo el favor de la moda, pero nuevamente han vuelto á recobrarle, y en vez de esos botoncitos pequeños que hasta hoy se han usado, tienden á implantar nuevamente aquellos de exageradas dimensiones, pero, que fueron el adorno predilecto de nuestras abuelas.

Los pendientes largos, favorecen más que los pequeñitos, y la moda tiende hoy á recopilar todo lo que presta favor á la fisonomía femenina. Es una prueba de buen gusto, á la cual debemos estar agradecidas.

*Violante.*

### Ayuntamiento

Sesión celebrada el día 14 del actual.

La preside el alcalde Sr. Madaria y

concurrén los señores, Ferrer, Franco, López (D. Antonio,) García (D. Luis), Sánchez Costa, Blasco, García Sánchez, Ibáñez, Cubero, Ramos, Fabregat, Gimenez y Javaloy.

Se dá lectura y aprueba el acta de la anterior.

Es leído el informe del regidor síndico sobre las cuentas del año 1905, aprobándose.

J. Ballester, solicita del Excelentísimo Ayuntamiento se le conceda unos terrenos en el partido de la Campaneta, siendo denegado el permiso.

El presidente de la comisión de alumbrado Sr. Ferrer, pide la palabra para dar lectura al informe que le remite el ingeniero que fué á reconocer la instalación de luz eléctrica del «Molino» de la Ciudad» y de la cual dice, no reúne las condiciones necesarias para su funcionamiento.

La Excma. Corporación acuerda no conceder permiso al Sr. Wall para que desde luego preste el fluido, hasta tanto no esté en condiciones.

El Sr. Cubero, dice, que así como pagan algunos vecinos por las columnas de las marquesinas que ocupan la vía pública, de la misma manera, se debía obligar al Sr. Wandosell que contribuyese con alguna cantidad para el erario municipal, ó bien dando gratis algunas lámparas. También dice que en la solicitud que se presentó en la Secretaría de este Ayuntamiento y en la que se acompañó unos modelos para la instalación de los transformadores en las calles y plazas públicas, hoy día no existen dichos modelos y que según sus noticias, aquellos eran más bonitos que los que se han colocado. Cree además, que la instalación no se ha ajustado á la ley por lo que ruega haga por que se cumpla.

El Sr. Madaria, le contesta exponiéndole, que siente muchísimo la desaparición de los planos y que si no se han cumplido las condiciones, la culpa es de la comisión de aquella época y no suya, por no ocupar entonces el cargo que hoy ocupa; y respecto á la instalación debe manifestar, no es incumbencia del Ayuntamiento ni puede mezclarse en ello pues esto corresponde á los señores ingenieros de obras públicas.

El Sr. Cubero hace constar que si ha

molestado á alguien, desde luego retira las palabras que hayan podido mortificar pues su ánimo no es ese. También hace constar que unos canales que se están colocando para el riego de los árboles de la carretera de la Estación, le parecen muy estrechas y que a lo más, al colocarlas se han cortado algunas raíces superficiales, creyendo que con esto se perjudican los árboles.

Abunda en las mismas ideas el señor García Sánchez.

El Sr. Madaria contesta á dichos señores, diciéndoles, que son unas pruebas y que únicamente se han cortado raíces en algunos de ellos.

Después de una ligera discusión sobre dichos asuntos se levanta la sesión por no haber asuntos de que tratar.

*Cofrán.*

### INFORMACION

Habiendo interesado el Inspector general de sanidad interior la remisión de un estado comprensivo de las reses sacrificadas en los Mataderos públicos de esta provincia durante el periodo de los tres últimos años, el gobernador civil Sr. Ortiz y Casado en circular que publica el «Boletín Oficial» interesa á los Alcaldes e Inspectores de carnes de esta provincia, remitan al señor Inspector provincial de veterinaria los expresados datos en el término de tres días bajo apercibimiento, de que de no hacerlo les impondrá el correctivo que la Ley le autoriza.

Esta mañana han marchado á Alicante llevados por asuntos profesionales nuestros jóvenes y queridos amigos los abogados Don José María Gimenez y D. Francisco Ballesteros Meseguer.

Se encuentra ligeramente enfermo, nuestro amigo el joven del comercio D. José Marín, al que le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Comunican desde Belgrado á «Die Zeit» que parece inminente al destronamiento del rey Pedro I de Servia.

Son muy descontentadizos los servios. Después de todo, hay que temer la manera bárbara que tienen de despedir.

El trozo de aceras que quedaba por arreglar

en la plaza de la Soledad, se está renovando debido á las gestiones hechas por el señor alcalde entre los propietarios de las casas á que aquellas pertenecen.

También ha salido para la capital con objeto de gestionar asuntos particulares, nuestro no menos estimado amigo D. Vicente Esquer Navarro.  
Buen viaje.

La veda de la caza se abre desde el día 15 del corriente hasta el 31 de Agosto.

Hemos de insistir en las consecuencias de esta prohibición, que por lo mismo que son muy duras para los contraventores, creemos conveniente reproducir, á fin de que nadie se llame á engaño.

A partir de la expresada fecha se halla prohibida la circulación y venta de caza viva ó muerta, cualquiera que sea la fecha de su adquisición, siendo decomisada la que se encuentre y pagando el infractor la multa de 25 pts. por cabeza, además de las costas del juicio que ha de tramitarse ante los jueces municipales.

Hacemos estas advertencias, porque otros años se ha dado el caso de haberse presentado en las estaciones de las vías férreas al adeudo por consumos de varias piezas muertas, y los individuos del cuerpo de carabineros, cumpliendo su deber, las han decomisado, con las demás consecuencias que la ley previene.

Conque avisarse, y que no se repita el hecho.

Ayer fueron satisfechas todas las atenciones del Excmo. Ayuntamiento, correspondientes al mes de Enero.

Muy bien, Sr. Madaria.

En la calle de Loaces se está echando una buena capa de grava, con la cual quedará perfectamente dicha vía pública.

Continúan las gestiones, por la empresa de este teatro, para la contrata de la compañía de zarzuela que dirige, D. Emilio Duval.

Han empezado los trabajos para la organización de los festejos en las calles de Alfonso XIII y Loaces.

Los derechos aduaneros en oro percibidos en el año 1905, han producido 78 78 millones de pesetas, de los cuales se percibieron en especie de oro 78'61 y el resto en plata.

Entre ellos figuran los percibidos por adeudo de los trigos, sus harinas y los demás cereales.

Estos han pagado en su trienio 12'22 millones en 1903, 1902 en 1904 y 49'93 de pesetas oro en 1905.

El elegante y amplio pabellón instalado en la plaza Nueva, donde se exhibe un magnífico cinematógrafo, vióse anoche concurridísimo en todas las sesiones admirando y aplaudiendo el público las hermosas películas presentadas.

Para esta noche programa completamente variado:

Fausto y Satán—Campeón ciclista—Soiré accidentada—Oros, copas, espadas y bastos—La primera salida de un colegial—y el importantísimo cuadro de gran duración titulado—Indios y con veyes ó la venganza de los pieles rojas—componen el programa anunciado.

Están muy adelantados los ensayos, que se están llevando á efecto por la juventud del «Círculo Oriolano» para las veladas teatrales que tendrán lugar durante los días del carnaval, en el bonito y elegante salón teatro que posee dicha aristocrática sociedad.

Mañana comenzarán las fiestas con que se celebra la inauguración y bendición de la iglesia de San Gregorio recientemente restaurada.

Hace pocos días corrieron por nuestra población estupendas noticias asegurándose que los anarquistas habían amenazado con arrojar bombas á algunos conventos de los aquí establecidos.

Se dió tal lujo de detalles y adquirió la cosa tales visos de verosimilitud, que las autoridades creyeron muy prudente ponerse á la expectativa.

El pasado día trece, fué detenido un sugeto que se acercó á pedir limosna á la portería del convento de franciscanos, por infundir sospechas, el cual ingresó en la cárcel.

Se llama Domingo López Llamas, y es natural de Lorca.

Hoy se ha presentado en este Juzgado el sacerdote D. Sebastián Rodríguez, también natural de Lorca, en la actualidad cura de Puebla de Soto, el cual ha declarado que el detenido no profesa las ideas que se le imputan, siendo por tanto puesto inmediatamente en libertad.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE

**Pascual Martinez**

*Servicio fijo de domicilio á domicilio.*

Entre Orihuela, Murcia, Elche, Alicante Torrevieja y pueblos intermedios, en combinación para Barcelona, con sucursales para entregar todos los encargos que se centen.

DESPACHO EN ORIHUELA

**D. Mariano Huertas**

*Calle de Rocamora, núm. 5.*

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo tiene el Rojo el practicante.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS

Aritmética mercantil y partida doble. Preparación de las asignaturas de matemáticas del Bachillerato; Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría. Carrezas especiales. Para más detalles al profesor José Benlloch, plaza de la pia.

**Dinero al 6 por 100**

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero á interés módico con PAGARÉ, garantizado por persona de responsabilidad,

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

*Santiago, 25, Orihuela.*

**BLAS GINER**

**Escultor laureado**

Se construyen altares, retablos, andas, templetas, sagrarios y demás obras de arte religioso.

Construcción de panteones y lápidas de piedra artificial,

*Plaza de la Soledad, Orihuela.*

Imprenta de Luis Zerón

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

## Máquinas SINGER para coser

### La Compañía Fabra

SINGER

Concesiones en España:  
ACCOOK y C.<sup>a</sup>

DOMESTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

Sucursales en la provincia de Alicante

ALICANTE: Mayor, 12.

ALCOY: San Lorenzo, 16.

ORIHUELA: Mayor, 9.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
Bn 1. <sup>a</sup>	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
Bn 2. <sup>a</sup>	0'20	0'50	2,00	3'00
Bn 3. <sup>a</sup>	0'10	0'30	1,50	2'00

## ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una

En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.

Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.

Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.

Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

BLAS GINER

Escritor Laureado

Se construyen estancias, retablos, cuadros, templos, sagrarios y demás obras de arte religioso. Construcción de panteones y lapidas de piedra artificial. Plaza de la Soledad, Orihuela.

Imprenta de I. y S. Serrón